

(1) 昭和45年11月1日

暑かった夏も去り、勉強に行楽に好適の季節となりました。会員の皆様には相変わらずお元気に、社会のため、人類のためにご活躍の事と存じます。

長い間ただそれだけにかかり切つていた万博医療奉仕も、九月十三日つゝがなく終了しました。今はただ目的を完了した喜びと、責任を果した感激でいっぱいです。会員の皆様！本当にありがとうございました。皆様のご協力があつたればこそあります。ここに改めて厚く御礼申し上げます。

一昨年五月、広島の総会で、会として万博医療奉仕に踏み切った時、その時は果してこれが出来るのかどうか、全く見当もつきませんでした。それからまず、資金調達が始まわり、小出さんのご好意によるルーペンダンの配布、更に寄付などで少しづつ見通しはついてきたものの、肝心の奉仕の人員については、また困難につき当たりました。地区単位、クラス単位などに分け

暑かった夏も去り、勉強に行楽に好適の季節となりました。会員の皆様には相変わらずお元気に、社会のため、人類のためにご活躍の事と存じます。

長い間ただそれだけにかかり切つていた万博医療奉仕も、九月十三日つゝがなく終了しました。今はただ目的を完了した喜びと、責任を果した感激でいっぱいです。会員の皆様！本当にありがとうございました。皆様のご協力があつたればこそあります。ここに改めて厚く御礼申し上げます。



万博協会本部で三神会長と猪西課長

万博医療奉仕を終えて

会長 三神美和



復刊第44号

てお願いすることになって、ようやく全国的規模による組織が整い、人員的にも明るい見通しになつきました。しかし実際になつてみると、宿舎の問題、交通、入場証、事務員のことなど次に処理しなければならないことばかりでしたが、理事の方たちや、とり分け事務の人たちのたゆまないご努力、ご協力によって道は開けて参りました。

万博医療終結総括の理事会が先日開かれました。その時、医療奉仕された会員に記念品旅費補助として、一人一千円ずつ差し上げることに決定しました。当初、理事会では、一日八名ご奉仕くださることとして、のべ人数一、四六四名と計算しておりましたが、

この自信こそが今後の日本女医会を支える大きな力となることと信じます。万博医療は多くの教訓を私たちに与えました。しかし会員の皆様のこの自信と、日本女医会への再認識とが最も貴重な収穫であつたと思います。今後とも共に力を合せ、女医として、社会のため貢献しようではありませんか。

社団法人としての日本女医会の仕事はこれからと存じます。どういう方向へ会を進めて行き、仕事をしていくべきかはこれからの課題だと思います。会員の皆様のすぐれた頭脳の集結とご協力とがこれを決定してくださることと信じております。日本女医会を意義あ

した。それでも初めの頃は、寒さや交通の点などでご不自由をおかけしましたが、万博そのものの運営の好転とともに、医療奉仕も軌道にのつて参りました。思えばこの二年間は全く無我無中でした。国家的事業に対する参加、是が非でもや奉仕をうち出した以上、是が非でもやり遂げねばならないという日本女性のひたむきの情熱が全会員を集結し、この大事業を完遂させたのであります。

日本女の実力を如実に示したもの皆様が大きき力を合わせたことはないと想います。このご協力の事実は、今後、日本女医会の発展に大きな力となることでしょう。

やればやれるという自信を会員の皆様のお一人お一人がお持ちになつたことと想います。

この自信こそが今後の日本女医会を支える大きな力となることと信じます。万博医療は多くの教訓を私たちに与えました。しかし会員の皆様のこの自信と、日本女医会への再認識とが最も貴重な収穫であつたと思います。今後とも共に力を合せ、女医として、社会のため貢献しようではありませんか。

万博医療奉仕に対する役務提供申しあげます。

来る十一月十五日はかねて申し上げましたように、本会の臨時総会を開催致します。その時の最大の議事は、理事八名監事三名の選出、会長、副会長の決定であります。すでに別項のように十三名の理事候補者も出揃つております。選舉管理委員もきまりました。委任状は投票には通用しませんので、できるだけ多数ご出席下さるようお願い申し上げます。

一九七二年は国際女医会総会が巴里で開かれます。この時の演題は「トキソプラスモーティス」ということであります。日本における本疾患の分布、頻度など全国的のものを集計して出したいと念じております。これには各方面の方々が分担して集め、立派なものにして報告するのがよいと思ひますので、どうぞご協力くださいませ。

2月 医療奉仕参加に対する申し込みのアンケートを全会員に発送す。

4月 万博医療参加のため募金目標額を一千万円とするに決定す。

4月 三神会長、万博鈴木事務総長と面談、昼食、宿舎の件を要請（於東芝ビル内万博協会）

皆さまのご熱意により予想よりはるかに多く、一、七二六名となり、したがって予定額をかなり上廻りました。しかし何とかやり繕りして差し上げることになりました。この会誌ができ上がり

43年2月11日 臨時総会にて東条理事提案の万博医療奉仕参加を決議す
6月 万博資金獲得のため万博グラフ
7月 白衣その他を発送（大阪より）
5月18日 第十三回総会（於広島）
（於 東京女子医大講堂）
小出先生（高知県支部）より資金作りに役立てるためルーペンダンを売
るとの提案あり、

らしめるため一層のご協力を願い申し上げます。

一九七〇・一〇・四

万博ボランティア後がき

大阪第三支部
沢 トシ子

「人類の進歩と調和」を謳う文句の万博も、様々な余波を残して、真夏の夜の、花火大会の如く。またたく間に、その華麗と喰煙の幕を閉ぢてしましました。我が日本女医会の、万博医療奉仕が、本部諸先生の熱意ある推進力と、全国各地の会員諸姉の会員としての義務を果すという眞面目な挺身

いたしました。地元大阪府女医会の先生方の大同小異の精神に基づいた全面的協力の下に、実現迄の様々な試行錯誤、千余曲折にもかかわりませず、大過なく終了致しました事は、誠にご同慶至極と考える次第でござります。万博会場に於ける医療奉仕という事が果

てあります。我が国での医療に対する全般的な考え方と、何か相通するような一抹の淋しさと、矛盾に思い至りますのは私だけではありません。しかしようかと、ふと皮肉な感慨がわいて来るのでございます。尚、看護協会から派遣された、きびくした優秀な看護婦諸姉の介助に感謝と讃嘆を呈し、看護婦諸姉も含めた日本の医療に、経済の高度成長とバランスのとれた、進歩と調和を誇る日が一日も早く参ります様としてエコノミックアーバル的政治より脱皮した、眞の福祉国家の実現を期待して止まない次第でござります。

万博女医奮闘記

◇万博月曜広場救急所で

千葉県

和穎美知子

万博には反博だと、とかく論議があつたが、日本女医会では、開会中の医

療奉仕に参加することになった。あくまでボランティア運動の一環として自発的に全会期を通じて女医約千七百余者が参加することになっている。又会の事業として万博グラフ白衣ルーペンダンなどを売った。安房郡では有志三

名が参加。田植時を選んだ事は一応成功であった。五月一六日のひかり三二号で大阪千里丘の宿舎(三DKのアパート)に合宿。翌朝定刻七時四五分に万国博は予想以上の入場人員の為、多大の収益があった由、洩れ聞くにつけましても、流石は、エコノミックアーバル。あの華麗なパビリオンの立ち並ぶ巨大な会場の片隅の、うつかりすれば、見過してしまいそうとも簡素な、万博中央診療所を思い起し、現今我が国の医療に対する全般的な考え方と、何か相通するような一抹の淋しさと、矛盾に思い至りますのは私だけではありません。しかしようかと、ふと皮肉な感慨がわいて来るのでございます。尚、看護協会から派遣された、きびくした優秀な看護婦諸姉の介助に感謝と讃嘆を呈し、看護婦諸姉も含めた日本の医療に、経済の高度成長とバランスのとれた、進歩と調和を誇る日が一日も早く参ります様としてエコノミックアーバル的政治より脱皮した、眞の福祉国家の実現を期待して止まない次第でござります。

万博月曜広場救急所で

治療奉仕に参加することになった。あくまでボランティア運動の一環として自発的に全会期を通じて女医約千七百余者が参加することになっている。又会の事業として万博グラフ白衣ルーペンダンなどを売った。安房郡では有志三

名が参加することになった。あくまでボランティア運動の一環として自発的に全会期を通じて女医約千七百余者が参加することになっている。又会の事業として万博グラフ白衣ルーペンダンなどを売った。安房郡では有志三

して意義ありや、なしやと申します事は、日本の全女医が結束してボランティアを行なつたという純粹な花理的行為に意味があるのであります。現実の万国博は予想以上の入場人員の為、多

大の収益があつた由、洩れ聞くにつけましても、流石は、エコノミックアーバル。あの華麗なパビリオンの立ち並ぶ巨大な会場の片隅の、うつかりすれば、見過してしまいそうとも簡素な、万博中央診療所を思い起し、現今我が国の医療に対する全般的な考え方と、何か相通するような一抹の淋しさと、矛盾に思い至りますのは私だけではありません。しかしようかと、ふと皮肉な感慨がわいて来るのでございます。尚、看護協会から派遣された、きびくした優秀な看護婦諸姉の介助に感謝と讃嘆を呈し、看護婦諸姉も含めた日本の医療に、経済の高度成長とバランスのとれた、進歩と調和を誇る日が一日も早く参ります様としてエコノミックアーバル的政治より脱皮した、眞の福祉国家の実現を期待して止まない次第でござります。

治疗奉仕は高血圧症があるとか、エホチールを打つて中央診療所へ送る。次は子供の肘関節脱臼、若夫婦が子供の手を引っぱって無理に歩かせようとしたのか? これも外科送り。「先生お代は何ですか」「ただよ」「えらいすんまへんなー」大阪弁がひどく親しく感じられた。薬は一回分渡せばよろ

しい。救急車は重症でなくとも乗せて送らないと歩き疲れた患者はいつまでも動かないで後の患者が迷惑する。手を引っぱって無理に歩かせようとしたのか? これも外科送り。「先生お代は何ですか」「ただよ」「えらいすんまへんなー」大阪弁がひどく親しく感じられた。薬は一回分渡せばよろ

しい。

7月 東京都内支部長会を開催

チールを打つて中央診療所へ送る。次は子供の肘関節脱臼、若夫婦が子供の手を引っぱって無理に歩かせようとしたのか? これも外科送り。「先生お代は何ですか」「ただよ」「えらいすんまへんなー」大阪弁がひどく親しく感じられた。薬は一回分渡せばよろ

しい。

7月 大阪より二診療所を受持ちたいとの要請あり、特定の診療所を定め

ず合同で奉仕することに決定。

各支部別に発送

7月 大阪より二診療所を受持ちたいとの要請あり、特定の診療所を定め

ず合同で奉仕することに決定。

7月 大阪より二診療所を受持ちたいとの要請あり、特定の診療所を定め



文字通りモータープールと化した高知市内

早この寒い中をどうしてこんな騒ぎをしでかすのかしら。のんき者の私は、唯あせんとするばかり。午後は雲まじりの中で大阪市内の高中小学生のプラスバンドのオンパレードがあり、可愛らしい小学生のバトンガールの素肌が寒そう。しかし皆

一所懸命でやつていました。再々催促しましたが午後二時になつても昼食の配給がなく早出の看護婦さんが気の毒なので午前中に巡回慰問して下さいました三神先生のおいしいお菓子を皆で分けあつていただきました。ありがとうございました。

台風十号つめあと!

高地支部長
窪 敦子

ました。

当支部には互助会の「杏栄会」という基金をもっておりますので、今回始めて、これを使うことになり緊急役員会を開き決議致しました。

この度の台風は、毎年台風の通り道に当つておりましても、高知市で五〇m、室戸で七〇mという、高知地方気象台開設以来の記録を作った超大型台風でありましたために、瓦が飛んだ、塀が倒れた、窓硝子が割れた、看板、シャッターが破損した等は

軒並のことと、会員全體が大なり小なり被害者であった関係上配分の線をどこ引くかで検討を重ねまして、結局（県医師会と同じ決定で）床上浸水を速本部よりお見舞の電報ならびにお見舞金（五万円）を頂戴致ましてまことにありがとうございました。

本部からの折角のご厚情をどのようにして会員に配分しようかと大変考え

一所懸命でやつっていました。再々催促しましたが午後二時になつても昼食の配給がなく早出の看護婦さんが気の毒なので午前中に巡回慰問して下さいました三神先生のおいしいお菓子を皆で分けあつていただきました。ありがとうございました。

等かの形で、残りの会員の方たちに、本部のご厚情を伝えるように計らい度

間の狭い隙間を伝い歩いて、親戚、知人の安否を探し廻り、洗つても、洗つ

いと思つております。

まことにありがとうございました、厚

くお礼申し上げます。

当支部発行の機関紙「杏桃」の臨時号発行を計画しており、これに来年度開催予定の日本女医会総会のことを謳

いたいと思っております。なお万博の医療奉仕のこと、水害のことなどを記

録したく原稿募集中でござりますので、これに本部からのお見舞のこととも記載して、皆様にお伝えします。

高知は台風の通り道に当たり、年々何回かの災害に馴染んでいます。予報で今度は大きいぞと警戒しているのに、案外素通りすることが度重なった

ので、今回も何となく甘く考えていた

面もありますが、いよいよ台風上陸と

思った時には、停電となり、折柄満潮

時と一致したため、状況は解らないま

で堤防が決壊（合計七十八カ所との

こと）したため、アツという間に泥の洪水になつてしましました。

深いところは二mにも及び、二十四

万高知市民の四分の一が床上浸水、三分の一が罹難者になりました。市のド

マンナカに自衛隊の舟艇基地ができる

ボートが行き交い、避難者や、おにぎりなどの救援物資を運ぶさまは何と申

したらよいでしょう。

何分水の引いた後のきたなさ、浸水

した家財道具、畳諸雑貨から食料品に

至る、ありとあらゆるもののが、道も狭

い手の使い方のため腫れたり痛んだり、診療に必要な手で休ませられない

ため長びき、皆様にお礼の手紙も書けず失礼しておきましたが、ようやく

その他の必需品をもって駆けつけてください。膝を越す汚水で川になつた

電車道を渡り水害地域として最も案ぜられた、竹村姉（一・二m）をお見舞

したのですが、案外に元気で汚水と闘つて整理を始めていたのでホッと

しました。峯穂姉（一・七m）吉川田

しと抛げ捨てられて山積し、強い日照

りに腐敗して悪臭を放ち、人々はその

間の狭い隙間を伝い歩いて、親戚、知

人の安否を探し廻り、洗つても、洗つ

いと思つております。

更にその次の朝は小出姉は、同市海

部からの救援物資を小出、天野の両姉が代りで届けに来てくださいましたので、私も同乗し床上浸水の会員宅十軒を見舞い、皆さんに大変感激されました。

廿五日にはお隣の日本女医会愛媛支

部在住の広本広子姉を見舞つてくださいました。

ただ、診療不能の状態であつた由、日頃お弱い方故さぞお力落しだった事

と思います。

いつも乍らの小出姉の活躍振りに感

謝し「タノミ」にしています。お隣り

支部のご厚情に有難く感激しております

各地から、次々とお見舞の電話や救援

物資、お見舞品等々いただき、友情に

ただただ感謝感激の毎日でございました。

袖に涙のかかる時、人の心のまこ

とこそ知れ、ということをしみじみと

意味わい、これからは心して自分のでき

ることはしなければいけないと反省しておきます。

電気、水、ガスが駄目になった時は

日頃それらの恩恵に馴染んでいた我

々にとって、全く原始生活にも劣る

こと、それにつけても病室を持つ病院

は全く駄目。

く目をそむけたくなる惨状でした。

廿五日にはお隣の日本女医会愛媛支

部在住の広本広子姉を見舞つてくださいました。

ただ、診療不能の状態であつた由、日頃お弱い方故さぞお力落しだった事

と思います。

いつも乍らの小出姉の活躍振りに感

謝し「タノミ」にしています。お隣り

支部のご厚情に有難く感激しております

各地から、次々とお見舞の電話や救援

物資、お見舞品等々いただき、友情に

ただただ感謝感激の毎日でございました。

袖に涙のかかる時、人の心のまこ

とこそ知れ、ということをしみじみと

意味わい、これからは心して自分のでき

ることはしなければいけないと反省しておきます。

右手首関節の古傷が、台風の馴染

い手の使い方のため腫れたり痛んだり

り、診療に必要な手で休ませられない

ため長びき、皆様にお礼の手紙も書け

ず失礼しておきましたが、ようやく

そのまま立ち直り元気にやつてお

ります。

しかし皆さんがそれぞれ泣然自失の

状態から立ち直り元気にやつてお

ります。

そして、来年度総会には、皆様に少

しでも喜んでいただけるようにと張

吉川田鶴恵	自宅床上	一・〇m浸水
坂本広子	診療所	高波のため床上
	一m浸水	
坂本サチ子	診察室床上	五〇cm浸水
	水	
窪敦子	給食室	機械室、従業員宿舎
	八〇cm	
山崎淑	診察室	床上
寺尾澄恵	"	四〇cm
安岡千歳	"	三〇cm
藤井千賀	"	四〇cm
	自宅	二〇cm
出原輝子	診察室	床上
川田一子	住宅屋根大破損	一〇cm
竹村陽子	診察室床上	一・二m浸水
水		

「四国女医会」誕生す

高知支部 楠 目 節 子

今年度の東京での日本女医会総会に

おいて来年（四十六年五月）の総会が高知で開催されることに決定したの

くより船で阪神地方へ出た方が早かつた昔に比べて汽車も、国道Vルートも

完全、マイカー族の増加によりレクリエーションの対照も四国はおろか空路

九州から北海道へと出かける時代で、地元高知支部では開催地をおうけたからには出席される皆様によろこんで頂けるやう、シャンとやりましよ

うと申し合せ、早速計画をたてるこ

になりました。ところが観光に関しては高知のみならず四国全体が対照とな

ります。沙翁狩は伊予之島へ、松茸狩は讃岐へ、医科大学と觀潮は阿波へと出かけるのは朝飯前のこと、夏ともなればよさこい踊り、港まつり、高松まつり、あわ踊りと四國中を踊り廻る便利

不案内な處もでできますし、とてもス

ムースにいけないことに気づきました。四国山脈に遙らでお隣の県へ行

のではなかろうか。この際四国中の皆

さんには顔なじみになつてもらつてお互

切って準備に当つております。高知の復興振りを見るつもりで、お誘い合わせの上、多数ご出席くださいますようお待ちしております。なおご希望の方がありましたら、予めお申し出でくださいましたら、できるだけご期待にそつよう努力する覚悟でおりますので、遠慮なくお出しくださいませ。

大変おくればせながらお礼申し上げます。

罹災者官

宮地国栄(智)

病院床上

一・〇m浸水

峯積閑子

自宅床上

一・七m浸水

竹村陽子

診察室床上

一・二m浸水

水

官地国栄(智)

病院床上

一・〇m浸水

峯積閑子

自宅床上

一・七m浸水

竹村陽子

診察室床上

一・二m浸水

水

官地国栄(智)

病院床上

一・〇m浸水

峯積閑子

自宅床上

一・七m浸水

竹村陽子

診察室床上

一・二m浸水

水

今年度の東京での日本女医会総会に

おいて来年（四十六年五月）の総会が高知で開催されることに決定したの

くより船で阪神地方へ出た方が早かつた昔に比べて汽車も、国道Vルートも

完全、マイカー族の増加によりレクリエーションの対照も四国はおろか空路

九州から北海道へと出かける時代で、地元高知支部では開催地をおうけたからには出席される皆様によろこんで頂けるやう、シャンとやりましよ

うと申し合せ、早速計画をたてるこ

になりました。ところが観光に関しては高知のみならず四国全体が対照とな

ります。沙翁狩は伊予之島へ、松茸狩は讃岐へ、医科大学と觀潮は阿波へと出かけるのは朝飯前のこと、夏ともなればよさこい踊り、港まつり、高松まつり、あわ踊りと四國中を踊り廻る便利

不案内な處もでできますし、とてもス

ムースにいけないことに気づきました。四国山脈に遙らでお隣の県へ行

のではなかろうか。この際四国中の皆

さんには顔なじみになつてもらつてお互

いの話が通じあえるやうにしておきま

しようという事になりました。そんな

ことを機縁としての「四国内の皆さん

一度集りましようよ」との高知支部の申出に応じて四国のほぼ中央、徳島県池田市（簡易保険保養センター）で集

ることになりました。保険請求もすん

で観いだ気分の七月十二日四国各地から集まる会員七十一名（愛媛13香川19徳島17高知22）で顔見しりもあり全然

知らない会員もありでございました。前夜祭からの宿泊三十二名、その内各支

部から数名宛集つての深夜に及ぶ説明並びに話し合いで「一つ四国女医会と

まとまりましようよ」との声に後は明日懇談会での総意を俟つことにして床にはいったのですが、中には夜明まで語りつけた猛者もあつたとか。高

い山上の会場は七月半ばとも思えぬ涼味を川霧の晴間から現われた吉野川の光る川面と、四方の山々を感じ、多忙の中から出席した事を悔なく思つたこ

とでした。

さて当日はすでにおなじみになつた会員も半数以上ありました。会場で

はお互い胸の大きな名札を見てはお名前とお顔を確認し、久闊を叙し、或は

初対面の挨拶を交しあう様子もうかが

いました。会は高知支部楠目の司会

で午前十時から始まり、この度の集会の発起人としての高知支部長窪敦子先生から「從来日本女医会に關しては地

次いで会則等の審議に移り会則も決定、入会申込受けましたところ出席者全員入会いたしました。

そのあと会員の自己紹介や基金の審査委員であられた高知支部長窪敦子先

生より保険請求についてのお話を聞きし「お勉強」もしたり、記念撮影の

了した現在、社団法人設立も実現し年

に立派な吉岡賞受賞者が発表され、長い間に培われた実力は国際女医会に副

会長を送り、数年後には国際女医会開催も引き受けられる程になつていて三神会長は書いておられます。

地方で総会を開くことは会に対する地方会員の認識を高めると共に地方会員にとっては総会開催の目的達成のために協力しあうことにより一段と親密さを加えて団結を固める意味で有意義

であり、一方出席会員にとつても日頃の多忙な仕事を離れて共に観光の旅をすることにより、相互の理解、親睦の目的を達する点一石二鳥も三鳥もの効果を挙げることが期待される行事と考えられます。

地理的に最も不便な高知が選ばれたことにも何等かの意味があるかもしれません。私共は何かして四国女医の力を結集して来年の総会を引き受けた

ことにも何等かの意味があるのでどうかご協力を願ひします。」のご挨拶、いろいろのご説明のつづいた後で「そこで皆さん!! 四国女医会があつた方がいいでしょうか? いかがでしようか」との改めての提案に対し万場一致で四国女医会が誕生したのでござります。

今後四国内のニュースがお互いに、より一層身近に感じられることと存じます。先づ第一号として過日の台風十号による高知市の惨状が報道されるやいち早くお見舞い下さったものこの隣組の支部でございました。その節はありがとうございました。あらためてお礼

がとう存じました。申上げます。その後各支部で入会申込者も増えまして九月現在百拾四名の会員数でございます。

今後四国内のニュースがお互いに、より一層身近に感じられることと存じます。先づ第一号として過日の台風十号による高知市の惨状が報道されるやいち早くお見舞い下さったものこの隣組の支部でございました。その節はありがとうございました。あらためてお礼

がとう存じました。申上げます。その後各支部で入会申込者も増えまして九月現在百拾四名の会員数でございます。

来年の日本女医会総会開催地は小さな高知支部でございますが四国各支部が大協力をお約束下さいましたので、どうか皆様大勢ご出席下さいまして、

高知の空に女医の集りがたのしく有意義に展開されますようにおまちいたしております。

尚序ながら高知での総会に対するご希望がありましたらどうかお申し越し下さいますように、リクエストにお応えするよう努力したいと思つております。

あと徳島支部長藤田小冬先生の音頭であります。

前途を祝禱して万歳を三唱し会食に移りました。徳島支部の佐々木英子先生のヨーロッパ旅行談や高知支部小出

のオーストラリヤ旅行のお話を

いたしました。次回は来年の三月頃、今回同じ場所で日本女医会総会準備について会談いたしたいと考えております。

あと徳島支部長藤田小冬先生の音頭であります。

前途を祝禱して万歳を三唱し会食に移りました。徳島支部の佐々木英子先生のヨーロッパ旅行談や高知支部小出

のオーストラリヤ旅行のお話をいたしました。次回は来年の三月頃、今回同じ場所で日本女医会総会準備について会談いたしたいと考えております。

あと徳島支部長藤田小冬先生の音頭であります。

前途を祝禱して万歳を三唱し会食に移りました。

日本女医会愛知県支部事業報告

佐藤千代子

からだの不調で悩む婦人、子供の不安を少しでもなくせたら—日本女医会愛知県支部（森川みどり支部長二百六十人）が、全国に先がけて中区栄四丁目の県医師会館で「婦人、子供の無料健康相談」を始めてまる五年、地道な努力が続けられ、相談に来た人の感謝は勿論、その成果は各方面から注目されている。

同支部会員の間で「治療の忙しさに追われて患者の本当の悩みをじっくり聞いている余裕がなくなっている…」という声が持ちあがつたのは五年前の冬のこと。さつそく県の医師会館を借り、「婦人と子供の為の健康相談」の会を開こうという話がまとまり四十年一月から毎月第三曜日を相談と決めてスタートした。会員の女医さん全員が全面的に協力、交代で自分の病院を休診にして相談を盛り立てた。

科も泌尿器科を除く、精神科・整形外科・内科・皮膚科・小児科・眼科耳鼻科・産婦人科の八科にわたって親身の相談が続けられた。スタートした四十年は年間を通じて七百六人が訪れた。その翌年は半分ほどに減ったが女性たちの努力で年ごとに訪れる人がふえ、今年は十五日の最終日までで七百六十二人が訪れた。五年間の科別の相談数は産婦人科がトップで百七十

人統いて眼科・皮膚科・耳鼻科・小児科が各百人、残りが六〇七十人前後という状態。訪れた人の中には病院へ行くのがこわくて三年間も重症婦人病を放置していた女性を早速に適切な医療を受けるよう公立の病院に紹介し、もつと早く相談に来ればよかったですと感謝された。又夜尿症の子供をかかる母親、奇型のおおし方などさまざまな母と子の悩みが寄せられた。このほか医学的知識不足から治療すればよくなる目をあきらめている老女、子供のできない悩みの女性なども多かつた。ある女医さんは「相談で一人の重症の婦人を見ることは百人のカゼひきを治療したことより有意義」と話す。同支部は来年も引き続き第三曜日に無料相談を続けることにしており一月は十九日午後二時から第一日の相談会を開く。

この相談会も会員の心からの奉仕の結晶で五年間続けて参る事ができました。

又、新しく企画された事業として◎吉岡・森川賞：吉岡賞を受賞された愛知県支部長森川先生がその賞金三十万円に私財二十万円を追加、五十万円として支部へ寄附されました。吉岡賞の受賞の意義を永く伝え、且、森川支部長の受賞を記念して、吉岡・森川賞を設定、年一回、女医の地位向上に努力した会員一名を表彰する事に致しました。

◎更に会の発展を計り、県下の全女医会を開く、或は無医地区に於いても定期的に開催できればと一步前進を企図しています。昨年までは一ヶ月に三回各科別に行なつておりましたが、現在は相談者の便宜を考え月一回全科を同日に行っています。

その他、前回にも報告致しましたが、支部の継続事業と致しましては連帯感から、ひいては「女医として如



五年 病める 同性女医への愛の心 指針の無料相談も

裏面に何十倍かの心因的なものを感じ乍らも、現今の医療制度では限られた時間に多くの患者を診なければならぬ。その制約から離れ、たとえ月一回でも、患者の悩みに就いて充分に話し合う時、一様に示される安堵感に満ちた感謝と信頼のまなざし、医師としての満足感。それが私共のこの相談会を

長く続けさせて來たともいえます。しかし一部には相談マニアの為に利用されている…とか、マンネリの声も聞かれていません。唯今は医師会

合は時、一様に示される安堵感に満ちた感謝と信頼のまなざし、医師としての満足感。それが私共のこの相談会を長く続けさせて來たともいえます。しかし一部には相談マニアの為に利用されている…とか、マンネリの声も聞かれていません。唯今は医師会

合は時、一様に示される安堵感に満ちた感謝と信頼のまなざし、医師としての満足感。それが私共のこの相談会を長く続けさせて來たともいえます。しかし一部には相談マニアの為に利用されている…とか、マンネリの声も聞かれていません。唯今は医師会

合は時、一様に示される安堵感に満ちた感謝と信頼のまなざし、医師としての満足感。それが私共のこの相談会を

何に生くべきかのテーマによる討論会を開きたいと企画しています。

以上の様な継続事業並びに新規事業

を、四十五名の理事が分担、正月も真夏も休まず、毎月第二金曜日に医師会

館に於いて理事会を開いております。

編集後記

◎学術講演会：隔月 見学一回
受講者は毎回五、六十名

◎眼科研修会：隔月

◎社保研修会：年二回

◎純潔教育研究会：隔月

◎福祉活動：会員の病気、災害見舞。

八十才以上の会員のお祝（老人の日）。

レクリエーション（年一回）

新年会又は忘年会（年一回）

事選挙施行規則を制定、それに従つて在宅投票による新役員の選出を致しました。

四十五年三月には会則を改正し、理

事選挙施行規則を制定、それに従つて在宅投票による新役員の選出を致しました。

又、新しく企画された事業として

◎吉岡・森川賞：吉岡賞を受賞された愛知県支部長森川先生がその賞金三十万円に私財二十万円を追加、五十万円として支部へ寄附されました。吉岡賞の受賞の意義を永く伝え、且、森川支

部長の受賞を記念して、吉岡・森川賞

を設定、年一回、女医の地位向上に努

められた会員一名を表彰する事に致しました。

◎更に会の発展を計り、県下の全女医会を開く、或は無医地区に於いても定期的に開催できればと一步前進を企図しています。昨年までは一ヶ月に三回各科別に行なつておりましたが、現在は相談者の便宜を考え月一回全科を同日に行っています。

昭和四十五年十一月一日 発行

編集人 森 千鶴

発行人 日本女医会

東京都新宿区市ヶ谷河田町19

社団法人 日本女医会

T E L (31) 0968

印刷所 東京都港区白金五丁目一

興業美術印刷株式会社

連帯感から、ひいては「女医として如